

Serge Goldberg : grille biographique

Questions :

- Comment êtes-vous entré à l'IAURP ?
- Aviez-vous un intérêt particulier pour les questions d'urbanisme ?
- Comment se présentait l'IAURP à votre arrivée (organisation, équipe, direction, etc.) ?
- Quel était le rôle de cet organisme ?
- Vous souvenez-vous de l'arrivée de P. Delouvrier à la tête de l'IAURP ?
- Pouvez-vous rappeler les conditions de cette « prise de pouvoir » et évoquer la personnalité de l'homme ?
- Quelle était l'équipe qui le secondait ? Venait-elle d'un milieu particulier (grands corps de l'Etat, autres) ?
- Pouvez-vous évoquer le rôle de J. Millier, nommé directeur de l'IAURP ?
- Outre le changement d'hommes à la direction, quelles ont été les modifications engendrées par l'arrivée de P. Delouvrier pour l'IAURP (missions, etc.) ?
- Comment la préparation du SDAURP s'est elle effectuée ?
- Pouvez-vous évoquer la genèse de l'idée de ville nouvelle ?
- Quel a été l'accueil réservé au SDAURP (réactions de la DATAR, etc.) ?
- Pourquoi avez-vous choisi de demander à P. Delouvrier un poste de chef de mission puis de directeur d'EPA ?
- Aviez-vous des chances sérieuses de l'obtenir ? Pourquoi ?
- Existait-il vraiment, d'après vous, un « réseau » Ponts et Chaussées ?
- Avez-vous choisi St-Quentin-en-Yvelines ?
- Comment l'installation de la mission s'est elle passée (aspects matériels, choix de l'équipe, etc.) ?
- Quel était le rôle de la mission, ses attributions ?
- Quel était la situation de St-Quentin à votre arrivée (caractère rural, maires en présence, etc.) ?
- En quoi vos premières intervention ont-elles consisté (achats fonciers, etc.) ?
- Quelles étaient vos relations avec les élus locaux/ceux des villes avoisinantes (dont Versailles)/ la préfecture des Yvelines ?
- Avez-vous élaboré une « stratégie » d'urbanisation ? Laquelle ?
- Quand avez-vous décidé l'abandon des deux centres Trappes ouest/Trappes est ?

- Quelles ont été les changements apportés par la création de l'EPA ?
- Avez-vous étoffé votre équipe ?
- Quelles étaient vos relations avec le GCVN/le SGGCVN ?
- Quelles ont été les grandes étapes du développement de St-Quentin ?
- Quelle est l'origine de cette dénomination de la ville nouvelle ?
- Quelles ont été les grands chantiers mis en œuvre ? Les innovations ?
- Quelles ont été les principales difficultés rencontrées ? Dans quels domaines (transports, etc.) ?
- Comment la loi Boscher s'est-elle appliquée à St-Quentin ?
- Qu'en a-t-il été de l'objectif d'équilibrer l'habitat et l'emploi à St-Quentin ?
- Quelles ont été vos interventions dans ces domaines (politique du logement et développement économique) ?
- Le développement de la ville nouvelle a-t-il transformé la situation politique locale ?
- Lorsque vous quittez la direction de l'EPA en 1979, quel est le degré d'avancement de la ville nouvelle ?
- Quel bilan tirez-vous de votre expérience à la tête de la mission puis de l'EPA de St-Quentin ? Quels ont été les temps forts de cette expérience ?
- Plus généralement, que retiendriez-vous de cette partie de votre carrière consacrée aux villes nouvelles à la fois en tant que concepteur (IAURP) puis bâtisseur ?